

SE TRATA DE UN INCREMENTO HISTÓRICO; SUPERIOR AL DE LA CRISIS

Deuda creció más de \$1 billón en el 2015

Directivos de HR Ratings explican que \$439,900 millones se deben a la depreciación del peso

Elizabeth Albarrán
EL ECONOMISTA

EN EL 2015, la deuda del sector público mexicano aumentó 1 billón 187,400 millones de pesos, es decir, un crecimiento de 15.95%, respecto del 2014, con lo que el saldo más amplio de la deuda del país pasó de 7.47 billones a 8.63 billones de pesos.

Este incremento es el más alto de la historia, ya que ni en la crisis financiera del 2008-2009 se había presentado un alza tan alta de la deuda.

Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, explicó que este incremento de 1 billón de pesos en la deuda pública, se debió principalmente por el impacto del tipo de cambio sobre la deuda externa que está definida en moneda extranjera.

“De este incremento de la deuda, 748,100 millones de pesos corresponden a la medida más amplia del déficit del sector público y los 439,900 millones de pesos restantes se deben en su mayor parte a ajustes relacionados con el tipo de cambio”, indicó en entrevista.

Mencionó que HR Ratings espera que la Secretaría de Hacienda y Cré-

EN MÁXIMOS HISTÓRICOS

Desde la óptica del Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público en México, al cierre del 2015 la deuda neta del país es de 8.63 billones de pesos, un incremento de 1.187 billones, o 15.9%, respecto del 2014.

Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público

(BILLONES DE PESOS Y PORCENTAJES DEL PIB)



FUENTE: SHCP Y HR RATINGS

GRÁFICO EE: STAFF

dito Público (SHCP) mantenga un buen control de la deuda, mientras que para los requerimientos finan-

cieros del sector público —la medida más amplia del déficit público— que exista una mejor exposición debido al

entorno macroeconómico que se torna más complicado en este año.

“El problema es que los movimien-

tos del tipo de cambio no están bajo control de Hacienda ni del Banco de México; este incremento es un reflejo, en buena parte, de los movimientos globales de mercados”.

En este sentido, Alfonso Sales, analista de la agencia, coincidió, y agregó que gran parte del incremento de la deuda no necesariamente es por el tamaño del déficit, sino por el impacto del tipo de cambio sobre la deuda externa, de la cual 31% está denominada en dólares.

SALDO, EN LÍNEA CON OTROS PAÍSES

Refirió que el saldo histórico no resulta extraordinario cuando se compara con otros países, ya que sigue en línea con lo que la política económica de Hacienda plantea. “No estamos observando nada extraordinario; sin embargo, recalcamos que sí hay cierta preocupación con respecto a cómo ha evolucionado y el acercamiento que está teniendo sobre el límite de deuda”.

Recordó que la SHCP ha mantenido su visión respecto de la política fiscal en los próximos años. Detalla que en los criterios de política económica, los montos de déficit se han cumplido; mientras que las metas de ingresos tributarios han sido superadas.

“Hemos notado que han sido bastante constantes y han cumplido con los déficits planteados; en caso de que sigamos así, es muy probable que el efecto de deuda disminuya en los próximos años al igual que los déficits”. Destacó que a pesar de que en el 2015 se registró el mayor déficit, se cumplió con el techo, incluso se vio una disminución respecto del 2014, y eso tiene que ver con las adecuaciones por la ahora deuda denominada en unidades de inversión (Udis) “(...) en general estamos viendo que Hacienda ha mantenido su política económica”.